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Beantwortung zur Anfrage 27/2024 

 
Landeshauptstadt Stuttgart 
Der Oberbürgermeister 
GZ: OB 9153 

Stuttgart, 25.03.2024 

Beantwortung zur Anfrage 

Stadträtinnen/Stadträte – Fraktionen 

AfD-Gemeinderatsfraktion             
 

Datum 

29.01.2024 
 

Betreff 

Kredite der LHS      
 

Anlagen 

Text der Anfragen/ der Anträge 

 

Vor der Aufnahme von Krediten der LHS gehen vermutlich zuvor mehrere  
Angebote verschiedener Banken ein. 
 
Wir fragen: Werden bei der Auswahl des Kreditanbieters ausschließlich  
finanzwirtschaftliche Kriterien angewendet? 
 
Begründung: Es kommt anscheinend überproportional oft eine Anbieterbank 
zum Zug, bei der die LHS beteiligt ist. Der wirtschaftliche Nutzen für die LHS 
soll neben einer Differenzierung das einzige Kriterium für eine Kreditaufnahme 
sein. 
 
 
Bei der Aufnahme von Krediten für die Eigenbetriebe am Bankenmarkt geht die  
Verwaltung wie folgt vor: 
 
 

1) Der Eigenbetrieb meldet seinen Kreditbedarf an die Stadtkämmerei, die  
zentral für die Kreditaufnahmen zuständig ist (Serviceleistung für die  
Eigenbetriebe). 

 
 

2) Die Stadtkämmerei holt bei mindestens drei Banken Angebote ein, wertet 
diese aus und stellt die Auswertung mit einer Empfehlung dem Eigenbetrieb 
zur Verfügung. Die Empfehlung erfolgt zu Gunsten des wirtschaftlich am  
vorteilhaftesten und verbindlich vorgelegten Angebots. 

 
 



Seite 2 

3) Letztlich entscheidet der Eigenbetrieb, welches Angebot den Zuschlag erhält. 
In den vergangenen Jahren sind die Eigenbetriebe der Empfehlung der  
Stadtkämmerei regelmäßig gefolgt. 

 
 

4) Referat WFB wird von der Stadtkämmerei über die erfolgte  
Darlehensaufnahme im Nachgang informiert. 

 
 
 
 
 
 
Dr. Frank Nopper 
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Verteiler

<Verteiler> 

 

   


